

Cuba assume cette année la présidence pro tempore de l'Association des États de la Caraïbe



Par María Josefina Arce

Cette année, Cuba assumera la présidence pro tempore de l'AEC, l'Association des États de la Caraïbe, une organisation née en 1994 en Colombie et dont le but est d'identifier et de promouvoir les consultations, la coopération et l'action concertée entre tous les pays de la région des Caraïbes.

Des domaines comme le tourisme, le commerce et les transports, ainsi que l'affrontement aux désastres naturels sont au centre de la coopération des 25 pays membres de ce bloc, formé aussi de pays associés et observateurs.

L'organisation a connu une revitalisation ces 5 dernières années, elle a travaillé avec optimisme et force pour aboutir à une véritable intégration de tous ses membres.

Cuba n'épargnera pas d'efforts sous sa présidence pour y aboutir. Des avancées notables ont été enregistrées ces dernières années en particulier en matière de coopération pour faire face aux effets du changement climatique, étant donné que plusieurs de ses membres sont très vulnérables à ce phénomène.

L'expérience de notre pays dans cet aspect sera très profitable pour le reste des états membres. Nul n'ignore que le système de Défense Civile de Cuba est solide et que son travail opportun est reconnu par des organismes internationaux. L'Institut de météorologie de Cuba lui aussi réalise un travail remarquable surtout en matière d'information opportune.

À l'heure actuelle l'AEC dispose de deux programmes fondamentaux pour affronter le changement climatique. Une initiative connue sous le nom de Shock, dans laquelle participent 16 îles, dont Cuba et qui cherche à donner des alertes opportunes de phénomènes tels que des ouragans et des tsunamis.

Elle prévoit des actions d'entraînement, de formation et d'équipement. Ce dernier est remis par la Finlande, pays qui possède des technologies de pointe dans ce domaine.

Un programme a été inauguré récemment avec le Mexique, un pays membre. 4 millions de dollars seront alloués à cette initiative dont le but est de connecter 11 îles au système d'information géo spatial de l'ONU.

D'autres projets plus petits ont été mis en application. Ils viennent renforcer le travail de l'association en matière de prévention de désastres naturels.

Sans aucun doute, Cuba va assumer avec enthousiasme et responsabilité ses tâches à la tête du bloc car comme l'a bien souligné Alfonso Múnera, le Secrétaire général de l'AEC: "Cuba est un allié inconditionnel, qui assume avec enthousiasme les tâches de l'organisation et qui saisit parfaitement le potentiel de l'AEC pour implémentation de programmes stratégiques dans la zone des Caraïbes"

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/81602-cuba-assume-cette-annee-la-presidence-pro-tempore-de-lassociation-des-etats-de-la-caraibe>



Radio Habana Cuba